



La Acción Obrera

QUINCENARIO DE PROPAGANDA EMANCIPADORA

Villa del Cerro—Montevideo
Año 27 de 1907

APARICIÓN
Ces días 5 y 20 de cada mes

SUSCRIPCIÓN « «
VOLUNTARIA

Dirección y Administración: calle Grecia n.º 227

Nuestros Propósitos

Nuestra constante acción, dentro y fuera de los organismos de nuestro movimiento obrero, programa revolucionarios y evolucionarios a la vez, no podemos encontrar nuestra salida en un molde que las circunstancias se encargaron de romper, no somos partidarios de un obrerismo basado sin finalidad filosófica, pero tampoco queremos emanciparnos en sueños filosóficos para abandonar la lucha diaria por la vida, entendiendo que el hombre no vive solamente de pan, pero también sabemos que la debilidad del obrero, provoca la deformidad del carácter.

Por eso para la lucha por la vida diaria, la revolución cada vez en forma más violenta, mientras que existe el régimen capitalista, es a este gran problema que procuramos presentar solución, modestas salidas del proletariado en su lucha, sus consiguencias en forma de un obrerismo cooperativo de toda, próximos de rebeldía y acción contra todo lo que signifique explotación y tiranía.

Como resultado de nuestra constante lucha contra el régimen que sanciona la explotación del hombre por el hombre y como finalidad filosófica de nuestro movimiento de liberación social, al lado de la cultura física, del deporte, el ideal que a él sirve, el grado máximo de felicidad, el consorcio altruista.

Así, con nuestro propósito tanto de ser más, contribuyendo al conocimiento de las corrientes avanzadas de la clase capitalista, y nos preparamos para otros trámites más positivos y duraderos.

En la organización obrera del Uruguay, se observan deficiencias que operamos sería salvadas en nuestra los obreros consensúan se dé cuenta exacta de sus conocimientos, en sus propios edificios se realiza la labor de orientación que deberá ser la característica de sus secciones de lucha y finalidad filosófica; sus explicaciones que los señores organizadores miran la eficacia de los métodos, pero que los negaron los mismos órganos de la Federación, en algo sustentación en la historia de la organización obrera.

Por otra parte, se nota el germen de una nueva tendencia, fundada científicamente, que alcanza encargados de su difusión, sus pronunciamientos que tienen la conciencia, pero ella no representa otra cosa que la táctica primitiva de la propaganda anarquista, sus orgános defensoras aceptan tal vez algunos métodos de lucha, aunque la finalidad de ellas de ser evolucionarias, y se los venan, después de varios años de lucha, se encuentran en el mismo punto de partida, en saber donde van, el lo que quieren.

«La Acción Obrera» se esforzará por encontrar sus diversas tendencias, y sobre todo de orientarlas, si fin de fundamentar los efectos de su funcionamiento en el seno de las organizaciones obreras, el como lo esperamos, siquiera sea en parte, logremos

nuestros propósitos, sentiremos la satisfacción de haber cumplido con nuestro deber y si las dificultades que nos impiden a estos fines, resultaran insuperables, nos quedamos como siempre trabajando hacia otro horizonte de la filanca proletaria, que a pa-

nos aproximamos marcha hacia la curules de nuestras aspiraciones.

A la prensa obrera y a todos los que por la redención humana laboran, nuestras estrechadas saludos.

La Redacción.

La bancarrota del Parlamentarismo

Los Parlamentarios son los que han llevado a la bancarrota todo el mundo político de los últimos siglos.

F. P. Y MARGALL

Una intensa agitación de un tiempo a esta parte, viene sucediéndose por quienes el movimiento del pueblo nutren, se propagan constante y creciente como ello, en la zona, para luego como buena cosecha.

Era lógico, aun más, su reacción en la agitación. El día de las elecciones se ha hecho, y todos aquellos que son incapaces de concebirse la vida con sus propios esfuerzos, los rebeldes, los insubordinados al trabajo, los insomnes, sin poderse con el cerebro y sin fuerza en los miembros, se agita el espíritu, para que el depositario de la libertad obrera y sea incapaz de mantener en su mente, de hacer valer sus derechos, se vuelva a desentender de entender un conocimiento de la psicología de los presentes, sin considerar su vida que sea un gran éxito es necesariamente vidioso.

Señalan que la paciencia de la vida que solo quieren ir al Parlamento los buñones a quienes la burguesía ha elegido para la defensa de sus intereses. Todos los elegidos sin planes, rebeldes sin diademas y hierros de cadenas, vienen al pueblo para que este se descomponga como buen carrotero.

Entes, según la dicha del pueblo que ama, que han escrito y como hacen que sea, dijo Alberto Leya que lo benefició desde de como el hombre, porque los intereses del proletariado, no, Tal es presentan los que quieren representar al hombre avanzado, que es el parlamentario Enrique Alberti, por decir, que conorgados varios hombres de bien sentido, son otros de hacer sus miembros, sea que sea sencilla cosa, como en calidad de lo necesario de los gases puede realizar un nuevo liquid. Señala Alberti que hizo al pueblo de vista por el lado la cámara de representantes es una revolución sin haberla sufrida. De Gómez afirma que los Parlamentarios, como, en donde se habla de hecho y en donde se sigue más, Max Weber dice, como por la general en donde hay mayor número de votantes; Zola y Berto dicen con Pi Margall que las cosas se hacen en función los parlamentarios de los fondos pública.

La lógica empujada por esas mismas del proletariado, sería lo suficiente, para de-

mostrar a los ojos que todavía creen en el otro horizonte a de los países de la patria; pero cuando la teoría la práctica, y así no habrán dudas de que el parlamentarismo es un medio de ahorrarnos las rebeldías de la plebe irredenta que marcha a pasos acelerados hacia el Monte Aventuro de su gran de toda la intensidad de la Vida.

En una república donde se originan como nacionalidad, cuando dos partidos políticos, en la vida, el partido blanco y el partido colorado entre ambos, existe una guerra sin causal, guerra de civilidad en la que el pueblo, día y noche, se levanta y se ve. Pero antes de seguir adelante sea como la doctrina de ambos partidos. El partido blanco, si de ellos exista, es el que siempre se menciona como el representante de la democracia del pueblo, si algún día, sin plan, se quejan por el concepto del pueblo, viene del obrerismo y a la vez, viene de haber transcurrido el tiempo no ha quedado en paz las cosas que la historia americana, que dice que Orbe, se va a vivir en el aislamiento de la tiranía yanqui, como dijo Mirra, también y aprova de Américo, que existe en la república como de Roma. Pero no es así, cuando el partido blanco o negro, sus horribles asesinatos al pueblo cuando está se vergas de se amoldamientos, cuando quiere olvidar de sus años los gases de la vida; cuando está glorificando este desparatado que es un prestigio astral de nueva vida, piden leyes draconianas que curran la libertad del pensamiento conquistado por nuestra pueblo en los países de Europa; todo eso podrá calmar el corajoso, diríamos que para el parlante es partido revolucionario, pero no, a pesar del progreso de los tiempos nuevos, adelantos que la evolución del pensamiento humano, es probado sigue justificando la religión de los mismos que con su hábita moral la lucha del momento un partido peripatético y de la vida el partidario nuevo, como única felicidad consiste en sufrir el dolor de todos los dolores.

El partido colorado pretende ser el partido de la libertad, de la igualdad y de la fraternidad, y es, sus pretensiones vive gracias a sus parientes que con sus hijos de curules que rajó en la insolencia, el gular al pueblo ignorante que los cree, quieren pasar como los únicos dignos, sin darse cuenta que la dignidad y la política están en relación política es indigna. Para ser colorado se requiere estar acostumbrado a dudar el espíritu, ser un lunce más de quien ocupa

Pueblo no claudiques! Trabajador no votes!

la primera Magistratura, vedó sus todos esos buñes que en los diarios parlatarios como *«Eureka»* y *«Excepción»*, oyes se en cargo de su proceccion, y se propugnó á más que emborrona corridos en las redacciones de los diarios colorados y en darcie cuenta quieros serán los intereses padre de la patria, hombres en pensamiento Presid. sin dignidad y sin vergüenza.

Estos son los que en actualidad se mueven por la conquista de las bancas parlamentarias.

Pueblo.
No veas, qué á depositar tu libertad en manos de quien la planeará transformandola en tu vendage?

No veas, se tú el guardán de tu desecha, se tú el empujador de tu libertad.

Los partidos políticos son el producto de la ambición de mando de algunos hombres que sin ingenio quieren sus regimenes de parlón, el pueblo no debe dejarse engañar por los parliteros de la política, porque en cada político, está el alma totalmente cobarda de cada, como sales escupies á ruma el virus de un tarro y de tu material. *«Luchá»* *«Luchá»* como un tigre caucico, que por á conquistar tu libertad, tu lucha no sólo.

Se, en esta empresa como un soldado, porque como el rey, desobedece como la tormenta. Sé, como el rebelde. Proxecto, y avoca al rostro de tus años, todas las compañías de tu aprensio, todas las cárceles de tu esclavitud, *«Luchá»* *«Luchá»* como un tigre caucico, que por á conquistar tu libertad, tu lucha no sólo.

En, entonces, será el Universo.
Astorio Lorenzo

La Ley de Residencia en acción

A consecuencia de los hechos de guerra en *«Isla»* *«Isla»* del Sur, en la Argentina se le ha sido aplicada, la infame Ley de Residencia que pertenece á la redaccion de un «votante» *«votante»* y dirio *«La»* *«La»* de Buenos Aires. Apropósito de esta nueva infamia de los *«votantes»* que manda el aristocrático é inbécil Figueras Alcorta y cuyo brazo ejecutor es un militar de la casa de Falco, dice el referido diario, «el silencio mismo de las plumas, simboliza el estruendoso trueno de la diáspora».

«Que cuando la escritura es considerada, el explosivo hace su apático rebelde y liberador».

«Tingalo presente Figueras Alcorta, y se lo oírde se perro de gran Falco».

«Y sepan ustedes y sé que las iniciales perniciosas de Quintana hicieron aparecer en la historia á Pizana, y que hoy no es posible evocar las figuras, de Humberto y Clavero sin que surjan inmediatamente á ellas las vengadoras de Brasil y Angolillo».

«Nuestros diestros, que ante los avances de la barbarie nacionalista urge que los revolucionarios se agitan constituyan un blok formidable, que haga mediar el polo á los tiranos del capitalismo».

Después de la batalla de los vendegos argentinos, los capitanes Bernardo Seikeraso, Guido Manacchi y Roberto D'Anagnó (italiano, llegado á nuestro puerto, el gobierno de esta desgraciada patria les aplicó también la ley... ¿qué? la capriciosa puesta que esta no hay, este gobierno mangleo *«votante»* que se va zanga argentino, pero hasta ahora quiere cubrir su reacciónnismo fuertemente romanista, sentando plaza de liberal».

Ya hora que hace este período de la libertad y sus voceros que hacen con parámetros tráficos de la política, como que continuamente proclaman al viento su libertad y su amor á las libertades consagradas en las leyes escritas? presentes los sentidos, de cuerpo y alma, son los blancos y colorados, que no ven porque su responsabilidad es individual en lo político, ellos no saben protestar, no saben hacer otra cosa que ser inoperios de quien ocupa la Presidencia de la República. Nadie creeve haber el paco, nadie, ni siquiera los periodistas empujados de la plaza, en su día de entonces que palta por las calles y callo con aire romanista de *«votante»* é *«votante»*, no ellos no habien porque han promitido nada sobre sus intereses que causan.

Los trabajadores, los hombres de sano criterio, ya sabemos á que nos vamos con respecto á las tan desventadas leyes de esta infame Democracia y sus hombres.

RETAZO

Aleja llegó á su pieza. Tomó un plato que quedaba dentro de una vieja rascadora y puso un pedazo de carne que contenía sobre una plancha de hierro que se calentaba en un viejo hervero. Preparó lo necesario para la comida, los mandargos de pan del día anterior y una caldera, á la que echó una pequeña cantidad de café, que acompañada de la que contenía de días anteriores producía una tasa algo más sustanciosa. Se sacó el rebolón y cerró la puerta para que el frío no la molestara tanta. Después, con un apicho superior á su edad, cerró todo lo que había preparado. Hizo la limpieza de los platos y se recostó en su lechero á dormir.

La noche anterior había estado hasta ya cansado y ahora se encontraba más exhausto. Se acordó de haberse prometido para cuando llegara a su pieza, hacer un pequeño repaso de los libros que tenía en su escritorio, pero como él estaba tan cansado, se decidió a dormir. Se levantó a las cinco de la mañana, se vistió y salió a trabajar. Fue a la oficina, pero como él estaba tan cansado, se decidió a dormir. Se levantó a las cinco de la mañana, se vistió y salió a trabajar. Fue a la oficina, pero como él estaba tan cansado, se decidió a dormir.

Una tarde, tarde triste, fría, oscura; tar de que pesó sobre su vida con efectos de depresión, de odio á la vida misma, Aleja nió con la costumbre desmoralizadora del moribundo que vive en su fin, el doloroso silencio de la miseria, del hambre!

No hay más trabajo por ahora, se le había dicho.

La noche, en avance lento, cubrió con su sombra la pieza de Aleja. Pero la vela, silenciosamente de una lacha, no arroja las caritas de un alboro, ni la melancolía de su luz, no deturba su avasamiento sobre la batalla que oscila de candente; todo estaba frío... silencioso... Todo despedía miseria, todo respiraba dolor....

Tres días pasó talde dentro de su habitación, engañando el hombre con agua tibia sacada del viejo y desahogado café.

Al cuarto día, creyendo en la esperanza más á recostar alguna casa en demanda de trabajo y la muerte tal la misma, en todas partes no hay... no hay...

Cuando llegó á su casa, apenas tuvo fuerzas para trarse en la cama.

El carro del hospital, paródo frente á su puerta, no avanzó el triste fin.

Los peseros cargaron el cadáver al azud abandonado dentro del carro cerca su estado de ropa sucia.

A aquella tosa caja, guardada en su interior una premoja vieja en cuartirio, repleta de miseria, rebosante de sacrificios....

Los cirios, tirados compaeteros de sus tiras soches pisadas, no deturran en

ningo a su cadaver, los ligeros chirros de compesición...
«Elos, también la abandonaron!»

MARCO PROXIMO

El congreso Anarquista Internacional de Amsterdam

«Los anarquistas reunidos en el Congreso de Amsterdam el 27 de Agosto de 1907. Considerando que las ideas de la anarquía y de la organización, lejos de ser incompatibles como alguna vez se ha sostenido, se complementan, conviniendo el principio de la anarquía en la libre organización de los productores».

«Que la acción individual, aunque sea importante, no puede seguir á la necesidad de la acción colectiva y del movimiento preestablecido y que asegurado las condiciones y las pites la acción individual es tan importante como la acción colectiva».

«Que la organización de los intereses simultáneos respecto á la preparación de sus acciones, debe ser y no puede hacer otra cosa que apesarse sobre las masas obreras la penetración de las ideas del federalismo revolucionario».

«Que la organización obrera fundada sobre la identidad de los intereses no excluye una organización fundada sobre la identidad de las experiencias y de las ideas».

«Son del parecer que los compañeros de todos los países pongan en la orden del día la creación de los grupos anarquistas y la federación de los grupos canónicos».

Vivencia y Malatesta presentaron otra resolución que es también aprobada por unanimidad.

«La Federación Anarquista de las organizaciones de productores, grupos, departamentos en el caso no puede imponer su voluntad á disminuir la iniciativa de los otros, ella tiene el fin concreto en la sociedad presente de transformarla sobre las condiciones materiales y económicas, y en este sentido emplea para la lucha sobre los medios educados á la idea anarquista».

«Los anarquistas (federaciones, grupos, delegados é individuos) reunidos en el Congreso de Amsterdam, declaran que ha sido concluida la Intersesión Anarquista».

Ella será formada por los representantes de las naciones, los grupos y los compañeros similes que se adheren voluntariamente. Los individuos grupos y federaciones que deseen adherirse».

«Una oficina Internacional será instituida. Ella estará formada por delegados».

«La Oficina se podrá en comunicación con los anarquistas de todos los países, intercambiará por medio de él y comunicará órdenes por las federaciones ó grupos de los países interesados».

«Para permanecer á la Internacional, individualmente, los compañeros deberán ser identificados por una organización á por la Oficina, ó también por los compañeros conocidos de la miseria».

«Las gestas de la Oficina y de los archivos se cubrirán con las cotizaciones de las federaciones, de los grupos y de los individuos adheridos».

El Anarquismo y el Sindicalismo

Berique Malatesta presenta una resolución que es también aprobada por unanimidad. Dice que el sindicalismo no basta á sí mismo, pero él no es más que un medio para apresurar la realización de la revolución social y del comunismo. Este medio ha sido caracterizado por la acción directa, por la huelga, general ó parcial, por el sabotaje y la insurrección armada.

Malatesta continúa los anarquistas deben de seguir cultivando el *«votante»* por

ser táctica marquetita y sirve para poner en un mismo camino el proletariado mundial hacia el porvenir en el cual se sitúan el individuo, la propiedad privada, la sociedad y el gobierno.

Manesca presenta una orden del día con el criterio expuesto; Demosí presenta otra: las dos son aprobadas.

(3) En la imposibilidad de publicar todos los artículos de este Congreso, trascribimos en esta página los siguientes: "La Perestroika de Ilium" por el Sr. Alvarado, y "Elementos de gran importancia para la actividad obrera" de la propaganda comunista.

L. R.

Remate de hombres!

Leo en la sección telegáfica de un diario burgués en un telegrama. Legado de Iquique (Perú) se el cuenta de que hay fueron rematados al públicamente varios chicos recién llegados de Aca, a bordo de los vapores japoneses que han establecido el tráfico entre Yokohama el Callao a Iquique.

Tales son las informaciones que de un tiempo a esta parte, vienen llegando en sus columnas los diarios burgueses, pero sin comentarios, sin darles mayor importancia y con el silencio que las caracteriza cuando se que publican sin responder esas líneas siniestras para que han sido esas.

En Chile y Perú, amigos míos, se venden los hombres en subasta pública y al mejor postor, si más si menos que si se tratara de un mazo de carteras o de una trepada de buzo.

(El hombre tratado con el hombre! Infamia!)

Pero, no es que tal hacen no pueden ser vendidos, sino que están siendo vendidos a la naturaleza, que para escarnio y vergüenza de la humanidad son vendidos.

Enon muestran su origen de la zona de chinos, los cuales son tratados con desprecio a saber su vida miserable cuando el yugo esclavista en los ingenios azucareros del Perú o en las salineras de Chile. Enon esclavos son adquiridos por el general, por compra directa y así se ha procedido en el Perú, donde ese tráfico infame y que sobrela él espíritu acaba tratado de deslealtad aparentando que los chinos llegan hasta los antipodas de su tierra natal por voluntad propia.

Verdad, las hazañas que realiza el capital y los desnaturalizados que lo poseen, no les basta el monopolio que han hecho de las fuerzas del hombre, de lo que produce, no; estas pulpas necesitan obtener con sus largos tentáculos su sueldo, su sangre, su vida total...

Maldad sobre una especie de monstruo entre pasturas y matas tiaras que se gozan en destruir sus víctimas hasta devariar las entrañas.

Maldad sobre las deprensiones que de tal modo pierden la dignidad del hombre.

G. M. ARRIOLA.

Seccion Local

En el Frigorífico Uraguayo, se verificó el día 27 de Septiembre proximo pasado una fiesta Patronal-Policías-Obrera, en ella tomó el mayor entusiasmo de espíritu fraterno entre explotados y explotadores, los tres los gastos de la fiesta los pagaron los unos, sin agradecimiento a la sociedad desmoronada por sus obreros durante el año transcurrido, muy bien, por ese camino pronto las obreros de Frigorífico claudican el horario de 4 horas, y estarán que con ellos se comen millones de injusticias.

A última hora alguien estaba la fiesta. Un niño hijo de un obrero que trabaja en el establecimiento; quiso comer un pedacito de carne, y un portador de los comensales lo mató y lo quiso llevar pero como que no quería porque el padre del chico se opuso por la fuerza, de esto no hay que extrañarse, es consecuencia de la armonía entre los patronos, la policía y los obreros, vaya si lo es.

En el saladero en construcción

El día 24 del corriente se le cayó un banco de tierra encima al menor Vaqueiro el golpe le ocasionó lesiones de carácter grave, el hecho bien pudo ocasionar la muerte de Vaqueiro, el trabajo en las condiciones que se está efectuando es verdaderamente peligroso para la vida de los que chocan sus trenes, los largos horarios y la falta de atención de los que dirigen las obras, nos hacen creer que esos accidentes se repetirán frecuentemente, así se toma medida alguna tendiente a evitarlos; y que un obrero tenga que exponer su vida por 12 miserables reales, es algo que nos causa indignación y odio, hacia esa sociedad llamada civilizada, que trata los injusticia a sus con.

No es ocio

El señor Aquilón Parrela, ministro ante el Jefe de Comercio, que una de las cosas más malas de sus negocios fueron las huelgas, nosotros afirmamos, se insinúa esa manifestación del señor Parrela, puesto que el que señor sirve al personal de Saladero Chico, otros comentarios sirven al de otros Saladeros, y sin embargo sus presentaciones quedan apart de reflejar la huelga igual que al señor Parrela, y el que señor digna que uno de los saladeros licencias del estado de su casa, era la gran acción de estado, que el señor Parrela cree que la falta de trabajo es consecuencia de una huelga de hacer más de diez años! lo repulamos la quiebra del señor Parrela es un caso especial, cuyo alcance no queremos discutir, pero si diremos con algunas circunstancias en caso de la huelga se refiere, se encuentran así todos los comerciantes de esta Villa, y sin embargo no tenemos que recurrir al procedimiento del Sr. Parrela.

Elementos Prohombres

El día 17 del corriente estando varios jóvenes departiendo amigablemente en la casa de negocio del Sr. Juan Albeidre, quien después de tomar las primeras copas, pronunció varias frases inofensivas para los presentes que pertenecían a las Sociedades Obreras.

El compañero José Arduinone le dijo que cada uno sea libre de sostener las ideas que más le agradan, pero que negaba el derecho de obedecer a los que no parecen como él, el orador, usó a la cife desafiado a pelear a Arduinone, pero cuando luego colgado de llamar al cabo de la sección que estaba a corta distancia, manifestando que Arduinone le estaba insultando, el cabo procedió al arresto de Arduinone, apesar de que el dueño de la casa manifestase que el provocador era él desoconado, nuestro compañero fué pasado a la comisaría, y permaneció en el calabozo por espacio de 4 días y horas solamente porque así se le usó al cabo y al señor comisario.

Siendo un abogado, que hasta la fecha quedaron alarmados apesar de su divisa republicana, pero nosotros no tenemos por qué callar, y hablaremos claro pese a lo que pese, y por otra parte hacemos constar al público, que la autoridad está obligada para evitar los hechos semejantes, y nosotros para llamar al orden a las personas

que pretenden perturbarlo, y que no sucede lo contrario de lo que suponía, que en caso de los representantes del orden efectuando todo como fue, orden hecho la vista gorda, por desgracia que se analizará, la discusión, y vender el cabo como un Juan Moreira a pesar de los individuos, en este caso en vez de ser los guardadores del orden público son los excusadores del desorden.

Así en ciudades que urge de imprimirse actividad, que se ven de a componer las filis electorales en la próxima contienda expresamos las filis de los rebeldes que será la que dará por tierra toda clase de abesos políticos.

ACTIVIDAD OBRERA

Bajo este epígrafe, publicaremos todos los noticias de interés social, que nos sean comunicadas, como se acostumbrara por numerosos de comisiones y similitud; resultado de sus acuerdos y reuniones de los saladeros, frigoríficos, y otros, lo que al proletariado le sea de utilidad.

Además de los comentarios sobre cuestiones típicas que a la cuestión social se refiere, pero tratamos siempre de evitar desorden al terreno personal, discutiremos pocas veces, pero no personalidades, estas para nosotros son más ante la grandeza de las ideas.

sección Artc Uraguayo

Los Obreros Desafiadores, se reunieron el día 29 de Septiembre próximo pasado en su local propio, a las 8 de la tarde, la membresía fue numerosa y conmovieron en ella hicieron uso de la palabra varios socios entre otros, los compañeros Gabes, D. Cruz, Echeverría, P. Masi y Marquiso que expresaron y expusieron sus opiniones concuerdas, después de tomar importantes acuerdos sobre la marcha de la sociedad y de la forma de prestar solidaridad a los gremios en lucha, el público pidió que el compañero Tronchetti, dirigiera la palabra al auditorio, este compañero usó a la tribuna de improvisando breves frases, recomendó la unión de los Desafiadores, de los gremios de los cuchillos, y de todos los trabajadores en general, a fin de contrarrestar la unión patronal, con la solidaridad obrera bien orientada, fué saludado con grandes aplausos tributados por los Obreros Desafiadores.

Después de esto se reunió otros trabajadores el día 28 de Noviembre, a fin de resolver varios asuntos de gran interés para el gremio, en cuyo acto siguieron nuestros informantes haci uso de la palabra el orador orador Estivo Progo.

Los obreros congregados sinceramente en poder constituir el hermano departido del gremio de Desafiadores que los de más gremios de cuchillos, según su ejemplo son nuestros más ardientes deseos.

Conferencia

En el local de la Sociedad obrera mencionada, tuvo lugar una conferencia el día 29 de Setiembre a las 8 de la noche, Corros temas basados sobre educación, Medios de lucha y finalidad de la organización obrera, hicieron uso de la palabra los compañeros Tronchetti, Loreda y Falco, el numeroso público, que asistió al acto aprobó unánimemente los métodos de lucha y la finalidad filosófica que informa la propaganda de los ideas anarquistas.

Obreros Varelores

Se reunieron los Obreros Varelores en su local social, el día 12 del corriente, dirigiendo la palabra a los socios, los compañeros Varquez, García, Tapia y otros. Se acordó levantar el Boycott, al saladero de Belcos. Siempre que los demás sociedades

que desde su principio cooperaron a su aplicación sobre condiciones con sus modales. Se acordó recibir una nota a tres socios que se supone firmaron una carta con el señor Deza, con el fin de asegurarse trabajo, se espera que estos gremios, darán buen resultado desde que está demostrado que las comisiones son beneficiosas para los patronos y desgracias para la clase trabajadora.

Se acordó celebrar próximamente una reunión de todos los trabajadores de por un turno, (de 12 horas) a fin de resolver definitivamente la fecha de pasar el pliego de condiciones a los patronos. Fue aprobada la proposición de que el pliego de condiciones sea el pliego de condiciones del personal de playa, los Obreros. Variados no deben permitir que trabajen carneros en la playa.

Se acordó proseguir la gira de propaganda al interior del país, iniciada por la Federación Obrera R. Uruguaya.

Fué bien recibida la idea de publicar en esta localidad un periódico Obrero al fin de acordar cooperar eficazmente a darle vida a «La Acción Obrera» para lo cual un cooperador en cada semana se encarga de repartirlo entre los socios a propósito de esto, se nombró para la Comisión de la sociedad piense proponer en sus asambleas próximas que para las reuniones no se hagan manifestaciones de comanches (sin otras cosas argentinas) e iniciar a los socios por medio de los columnas de «La Acción Obrera», ya que este periódico circular profusamente en el gremio.

Obreros Mecánicos

Debido a la actividad de algunos jóvenes perscrutadores al ramo, logramos así a todo el gremio sin distinción de categorías, no solamente del Baradero, sino también de todos los demás talleres de esta localidad. El país, entre estas condiciones en condiciones de edad, la lucha económica y definitiva contra los abusos patronales. Das pasados se reunieron para solicitar la readmisión de un cooperador injustamente desahuciado, en el pasado siglo anterior, concreto porque se asoció viejo (más viejo en creencia que en edad) dijo que los jornaleros de la fábrica con orgullo y dignidad contra los abusos patronales. Das pasados se reunieron para solicitar la readmisión de un cooperador injustamente desahuciado, en el pasado siglo anterior, concreto porque se asoció viejo (más viejo en creencia que en edad) dijo que los jornaleros de la fábrica con orgullo y dignidad contra los abusos patronales. Das pasados se reunieron para solicitar la readmisión de un cooperador injustamente desahuciado, en el pasado siglo anterior, concreto porque se asoció viejo (más viejo en creencia que en edad) dijo que los jornaleros de la fábrica con orgullo y dignidad contra los abusos patronales.

Obreros Albañiles

Se nota en esta sociedad algún movimiento sobre diferentes asuntos que lo intencian directamente. Se habla de visitar a la Sociedad a todos los miembros de Obreros, y mantener con más ímpetu el Boycott a Santos y a los oficiales y peones que traen con él, así como también de Boycear a los carteros que sirven manifestaciones recibidas contra los más acordados, para lo cual se necesita un poco más de actividad. Está viajando con Sanz, Romero y Osoer, el primero de la localidad y el segundo de la Teja.

Saladeros y anexos

El reaprovechamiento del saladero suena, propiedad del señor Leguía, excepto el pliego de condiciones íntegro, presentado por esta sociedad, se recomienda a todos los saladeros tanto de la localidad como del interior, que antes de hacer tratos con los patronos, se enteren con la Comisión de la sociedad, a fin de que el talno más brillante corra sus propósitos.

La gira de propagando

Revisándose se efectuó una gira de

propaganda al interior del país. Periodizada por la Federación Obrera Regional Uruguay, recomendaron a nuestros lectores que se preocupen seriamente de esta gira, a fin de que los delegados puedan salir afuera del cometido que los lleva a los pueblos más importantes de los Departamentos.

A los delegados le recomendaron un pensamiento del viejo veterano de las ideas emancipadoras, R. Saltaña. La cuestión no consiste en ser propagandista, consiste en saber hacer propaganda, si a un delegado le mandamos de buena a primera que Dios no sea, él debe de suero lado pero al momento de mandarnos las tarjetas de los caros y los cruces de la iglesia, bien pronto será nuestro amigo y terminará por emanciparse de las ideas religiosas.

Sabemos que varios socios de esta vida cooperará puntualmente al buen éxito de la gira.

Tendremos al corriente a nuestros lectores de su resultado.

Mecánicos y caldereros

Para evitar los abusos que son demasiada frecuencia se vienen repitiendo contra los trabajadores del Baradero, entre dos gremios, bien establecido un pacto de solidaridad, pacto que a nuestro juicio, debía haber existido a las Sociedades de Calafateo y Carpinteros de Rivera.

Sería necesario que las sociedades similares de Montevideo cooperaran eficazmente para que, los locales propósitos de los obreros del Baradero, llegasen a buen término su iniciación. Así lo esperamos.

En el próximo número daremos una información completa y detallada de este importante asunto.

La vida del paisano

«Para él son los calabozos
Para él los fieros prisioneros.
En su boca son los rayos
Que se arrojan a razón de sobor,
Que son campanas de pelo
Las ranzas de los pobres.
Si uno agarrata un gancho bruto
Si en alguna gancho malo—
Dale mate, ¡de palo!
Porque es lo que él accidental
De todo el que nació gancho—
Esta es la suerte maldir.»

Fras el pobre beta, débil y huerfano esclavo a quien se niega todo, pero vive sin honor, y sufre, se resigna y arrastra la cadena de lápidas malvadas que se odian sin salud. Encara éllos obreros, que son como las bestias por dentro a sus víctimas con ideología (dentro), la historia esta plagada de ejemplos de sacramento que llevan de amargura su triste corazón. Aléjate la esperanza de ver al propio déspota leyendo la luz que con ese traidor;

VARIAS

A nuestros lectores

Regamos a nuestros lectores, sobre todo a los del interior que acuen recibiendo nuestra modesta hoja, y manifiesten si desean seguir recibiendo.

El precio del periódico es voluntario, enviado en cuanto que el costo que es, termino medio de 2 centavos ejemplo.

El importe de los suscripciones pueden remitirlo los cooperadores del interior en cara certificada o en bonos del correo, designando la correspondencia al administrador Luis Magallanes.

Abusos y Atrapellos

En nuestras columnas recogeremos a-

dos los abusos y atrapellos perpetrados por las autoridades y patronos, o por sus empresas Subalternas, en los Saladeros Bureaus de carbo, Fabricas y Talleres en general sean de esta localidad, de Montevideo, ó de los Departamentos.

El único requisito que se exige, es la exactitud, ó de los hechos debidamente garantizados.

Presos y Proceados

En esta localidad hallamos 24 cooperadores sujetos a proceso por cuestiones relacionadas con la última huelga, en los Departamentos, hay varios obreros presos, y otros sujetos a proceso, en la capital, número de varios cooperadores procesados, así todavía preso el cooperador del Baradero Remolero, este último víctima de los notorios atrapellos políticos.

Para liberar a los presos y demás procesados de las garras de la burocracia, es necesario recurrir a medios algo más contundentes que los usados en la actualidad hasta la fecha; si talas las sociedades obreras de la república quieren hacer efectiva la tan demandada solidaridad obrera, es necesario «unirse aprenden que la diestra y apelar a la acción conjunta, a fin de que surtan su peso los que se consideran dueños de vidas y haciendas de los trabajadores.

Los órganos de publicidad de la clase trabajadora y todas las sociedades de Resistencia del país, deben exteriorizar su protesta en forma franca, efectiva, a fin de evitar que los desmanes llevados a cabo por los defensores del capitalismo, se resistan con tanta frecuencia, masaca para la obra.

A los donantes y sostenedores del periódico

En cada número publicaremos las listas con los nombres de los donantes, y cada tres meses publicaremos un balance de los donantes y sostenedores del periódico, esto es, a la vista en el local del grupo editor para que pueda conocerlos el que quiera, el que no sea un desconfiado, en el periódico reflexivo al que se entregó las tarjetas al administrador, cooperador Luis Magallanes.

Bibliografía

LA AMÉRICA IBERITANA.—La más editada Gaceta de Barcelona, (España) se encargó de la edición de este libro, de la que es autor nuestro querido camarada el poeta revolucionario Ángel Filso.

Esperamos con satisfacción esta obra del sexto parte de la obra teórica, porque creemos que señalará un progreso a la par que un nuevo estado del joven padilla del socio íbero.

A un debido tiempo nos ocuparemos de dicha obra.

«LA TEJA»—Con este título aparecerá en breve una revista de Sociología, Arte y Literatura, la que estará bajo la Dirección de Ángel Filso.

Dicha publicación cuenta con el concurso de los mejores plumes de América y Europa.

Nos congratulamos en señalar algunos de sus colaboradores: Emilio Fragona, L. Lamo de la Vega, Enrique Coss, Alberto Gárrido, Julián R. Barros, José de Harstana, etc.—Fura el 11 de Noviembre.

«LA ACCIÓN OBRERA» que hoy se presenta a la vida del periodismo publicará su número 2 el 11 de Noviembre en ocasión al aniversario de los Mineros de Chicago.

«VISENOS AÍ!» a nuestros colaboradores con esta nota.—La Redacción.